



PAROISSE
SAINTE THÉRÈSE
DE L'ENFANT JÉSUS

140 Avenue du Général de Gaulle
51000 Châlons-en-Champagne
Tel. 03 26 68 16 96

Mail : paroisse.stetherese140@orange.fr

Site : saintetheresechalons.com

Dimanche 05 février 2023 – n° 2021

Don Erwan, curé, tél. : 06 52 72 27 09

Don Antonin, vicaire, tél. : 07 87 06 03 41

IL Y A URGENCE

Dimanche prochain, 12 février, dimanche de la pastorale de la santé.

Assister et participer aux offices, oui, prier, oui, mais surtout, il y a aimer !

Qui dit amour dit pardon, miséricorde, confiance... L'important, voire l'essentiel, c'est de se réconcilier.

Se réconcilier avec soi d'abord, pour être « droit dans ses bottes ».

Se réconcilier avec les autres ensuite, pour vivre en paix sur cette terre.

Se réconcilier avec Dieu enfin, pour avoir la conscience tranquille et être serein.

Ben Sirac le Sage nous dit que Dieu n'a demandé à personne d'être impie ni donner à personne la permission de pécher, c'est-à-dire que les commandements ne sont pas une contrainte, nous sommes libres, entièrement libres, parfois désespérément libres de les suivre ou non.

Dans sa lettre aux Corinthiens, Paul précise cette notion de liberté en rappelant la sagesse du mystère de Dieu, « sagesse tenue cachée et trop souvent ignorée par ceux qui dirigent le monde : ce que l'œil n'a pas vu, ce que l'oreille n'a pas entendu, ce qui n'est pas venu à l'esprit de l'homme, ce que Dieu a préparé pour ceux dont Il est aimé. »

Que nous dit Jésus ? « Je ne suis pas venu abolir la loi et les prophètes, je suis venu pour accomplir. » En disant cela et en le vivant, le Christ nous ouvre un chemin, chemin de vie et de vie en abondance ; c'est d'ailleurs ce qu'il révèle à Thomas : « Je suis le chemin, la vérité et la vie... »

Que faire ? Jésus nous a rappelé le plus grand commandement : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu ! » et le second commandement lui est semblable : « tu aimeras ton prochain comme toi-même ! » En aimant, on évite les vaines querelles, on s'éloigne de l'envie et de la jalousie car on recherche le bonheur, et notre bonheur est bien lié au bonheur de l'autre, à moins que nous ne soyons psychiquement dérangés.

Ces commandements sont une route vers une sérénité qui nous ouvre à la joie de Dieu et de nos frères et sœurs. Alors, si un litige subsiste, laisse là ta prière et ton offrande et vas d'abord te réconcilier, c'est le sens de notre demande de pardon en début de célébration.

Il serait bon que cette démarche se traduise en actes avant de partager le Repas : La Communion n'est pas une table de négociation, c'est une table de fraternité, encore faut-il que nous ne soyons pas des frères ennemis !

Jésus, en accomplissant la Loi, nous invite à suivre cette loi, mais surtout à vivre selon l'esprit de cette loi pour que nous ayons la vie et la vie en abondance, souvenons-nous en à l'issue de cette célébration, partons en mission, réconcilions-nous, aimons ; que Dieu nous délivre de nous. Amen.

Etienne DAUMONT, Pastorale de la Santé

Bulletin du 5 au 19 février 2023

Dans nos prières

Intentions de messe :

Dimanche 05 février : Colette et Francis AUDE, Anne-Marie LAURENT, Jean-Marie JACQUOT et ses belles-sœurs Bernadette et Simone, Mr Louis PERARD et Xanthus, son arrière-petit-fils

Dimanche 12 février : Jean CREMASCHI et les défunts de la famille, CREMASCHI-SCHURB, André PIGEON, Anne-Marie LAURENT, Madeleine VAN SCHAFTINGEN

Informations d'ici

Aumônerie

Vendredi 10 février de 19h à 21h : salle Savio sous l'église Sainte Thérèse.

Soirée de louange

Vendredi 17 février de 20h30 à 21h30 à l'église

Informations d'ailleurs

Livret de Carême : « Tous frères »

En commande à l'évêché ou au 03 26 68 07 03

Chemin de foi Mariage à l'évêché de Châlons, le 6 février de 20h à 22h

Deux rencontres de deux heures proposées aux futurs mariés afin de mieux appréhender le sens profond de leur démarche au mariage : l'Alliance d'Amour que Dieu fait avec les hommes.

Journée de jeûne et de prière pour le respect de la vie humaine

Le Conseil permanent de la Conférence des évêques invite les fidèles catholiques à faire du **vendredi 10 février**, veille de la fête de notre Dame de Lourdes et de la journée de prière pour les personnes malades, une journée de jeûne et de prière pour le respect de la vie humaine. Dans le contexte mouvant de nos sociétés, et notamment du débat ouvert

dans notre pays sur la fin de vie, les catholiques demandent à Dieu la grâce de respecter la vie humaine, la leur et celle de tout autre, dans leurs pensées et leurs comportements.

Pèlerinage à Lourdes du 17 au 22 avril 2023

Pour les inscriptions, le service des pèlerinages tiendra une permanence à l'évêché le mercredi après-midi de 14h à 16h à partir du 15 février jusqu'à la fin mars.

20, rue de l'Abbé-Pierre-Gillet ; 06 72 74 85 56 pelerinages@chalons.catholique.fr

Propositions du sanctuaire de l'Épine



Notre-Dame
de l'Épine

Du vendredi 3 au samedi 11 février à 11h (sauf dimanche : à 16h30) : Neuvaine à Notre-Dame de Lourdes pour les malades
Mardi 7 février à 19h30 : soirée « Pause Nazareth » pour les mamans, ouverte à toutes les femmes.

Dîner convivial et prière avec la communauté des Sœurs bénédictines. A la salle Odette Prévost.

Inscription : 07 66 12 01 28

Judi 9 février : Journée « Femme, source vive » sur le thème de « Le génie féminin : Saint Hildegarde de Bingen »

Les journées « Femme, source vive » pour approfondir la vocation de la femme, animées par une sœur bénédictine, sont ouvertes à

toutes les femmes (mamans, célibataires, personnes consacrées, jeunes femmes étudiantes ...). Elles se déroulent le jeudi de 9h30 à 15h30 : temps de *lectio divina* (lecture priante de la Parole de Dieu), d'enseignement et de partage, participation à la messe du sanctuaire à 11h30, avec la possibilité de prolonger par un temps d'adoration du Saint Sacrement.

9 février - 4 mai - 15 juin

Libre participation financière pour couvrir les frais du déjeuner pris en commun. Inscription : source.vive@yahoo.com

Samedi 11 février de 15h à 16h30 : école de prière – « la messe corps et âme » prier avec les cinq sens : « écouter » - les oreilles

Au programme : temps d'enseignement par une sœur bénédictine, réponse aux questions et possibilité de prolonger par un temps d'adoration du Saint Sacrement et l'office des vêpres.

Inscription : 07 66 12 01 28

Judi 16 février : « A l'écoute de l'Évangile »

Lecture continue de l'évangile selon saint Matthieu, avec une Sœur bénédictine.

Chaque séance se déroule en trois temps :

Lecture et commentaire d'un passage de l'évangile à la lumière d'autres textes de la Bible
Apprentissage des étapes de la *lectio divina* (lecture priante de la Parole de Dieu)

Temps d'échange

Le jeudi de 14h à 15h30 à la salle d'hôtellerie de Notre Dame de l'Epine, tous les 15 jours.

Dates : 16/2 ; 2/3 ; 16/3 ; 30/3 ; 13/4 ; 27/4 ; 11/5 ; 25/5 ; 8/6 ; 22/6

Si possible venir avec sa bible. Entrée libre. Inscription : 07 66 12 01 28

Mercredi des cendres 22 février de 10h à 15h, retraite d'entrée en Carême :

A la salle de l'hôtellerie. Inscription : 07 66 12 01 28

Extrait du Message du Pape François pour la 31^{ème} Journée Mondiale du Malade (11 février 2023)

La maladie fait partie de notre expérience humaine. Mais elle peut devenir inhumaine si elle est vécue dans l'isolement et dans l'abandon, si elle n'est pas accompagnée de soins et de compassion. Quand on marche ensemble, il arrive que quelqu'un se sente mal, qu'il doive s'arrêter en raison de la fatigue ou d'un incident de parcours. C'est là, dans ces moments-là, que l'on se rend compte de la façon dont nous cheminons : si réellement *nous cheminons ensemble* ou bien si l'on est sur la même route, mais chacun pour son compte, ne s'occupant que de ses propres intérêts et laissant les autres "s'arranger" comme ils peuvent. Par conséquent, en cette 31^{ème} Journée Mondiale du Malade, je vous invite à réfléchir sur le fait que c'est précisément à travers l'expérience de la fragilité et de la maladie que nous pouvons apprendre à marcher ensemble selon le style de Dieu, qui est proximité, compassion et tendresse (...)

Frères et sœurs, nous ne sommes jamais prêts pour la maladie. Et souvent nous ne sommes pas prêts non plus à admettre que nous avançons en âge. Nous craignons la vulnérabilité, et la culture envahissante du marché nous pousse à la nier. Il n'y a pas de place pour la fragilité. Et ainsi le mal, quand il fait irruption et nous assaille, nous laisse à terre, assommés. Il peut alors arriver que les autres nous abandonnent

ou qu'il nous semble devoir les abandonner, pour ne pas être un poids pour eux. Ainsi commence la solitude et le sentiment amer d'une injustice nous empoisonne car le Ciel aussi semble se fermer. De fait, nous peinons à demeurer en paix avec Dieu, quand la relation avec les autres et avec nous-mêmes se détériore. Voilà pourquoi il est si important, notamment en ce qui touche à la maladie, que l'Église tout entière se mesure à l'exemple évangélique du Bon Samaritain, pour devenir un bon "hôpital de campagne" : sa mission s'exprime en effet en prenant soin des autres, particulièrement dans les circonstances historiques que nous traversons. Nous sommes tous fragiles et vulnérables ; nous avons tous besoin de cette attention remplie de compassion qui sait s'arrêter, s'approcher, soigner et soulager. La condition des malades est donc un appel qui interrompt l'indifférence et freine les pas de ceux qui avancent comme s'ils n'avaient ni frères ni sœurs (...)

Je confie chacun de vous, qui êtes malades, à l'intercession de Marie, Santé des malades ; vous aussi qui prenez soin d'eux en famille, par le travail, la recherche et le volontariat ; et vous qui vous engagez à tisser des liens personnels, ecclésiaux et civils de fraternité. J'envoie à tous ma bénédiction apostolique.